

Contacts

Vous êtes invités à reprendre cette feuille à la maison. Elle pourra nourrir votre méditation ou votre prière. Elle vous sera aussi disponible sur le site www.collegiale.be

Le concile de Nicée fête ses 1700 ans

Le concile de Nicée, convoqué en 325 par l'empereur Constantin, est le premier concile œcuménique de l'Église. Parmi les décisions importantes prises figurent la condamnation de l'arianisme, l'affirmation de la divinité pleine et entière de Jésus-Christ, et la formulation du Credo de Nicée, une déclaration fondamentale de la foi chrétienne.

Après que Constantin Ier fut devenu maître de l'empire, le grand nombre de dissensions au sein du christianisme s'imposa rapidement à lui comme un problème à résoudre. En effet, les disputes ariennes commençaient à diviser l'Église.

L'arianisme, prôné par le prêtre d'Alexandrie Arius (256-336), soutient que Jésus est une créature subordonnée à Dieu le Père, et non de la même essence divine. Selon lui, la nature divine est éternelle et incréée ce qui implique que le Fils, puisqu'il est engendré et donc créé, ne peut être de même nature que le Père.

Cette controverse théologique divise alors profondément l'Église et menace l'unité et la stabilité politique de l'Empire romain

La solution apportée à la crise arienne, lors du concile de Nicée, est l'adoption du Symbole de Nicée-Constantinople, plus connu sous le nom de **Credo** (« je crois » en latin), qui confirme la vision trinitaire de la foi chrétienne : Dieu est à la fois **Père, Fils et Saint-Esprit**. Initié sous le concile de Nicée, celui-ci est actualisé et adopté définitivement lors du premier concile de Constantinople, en 381.

Car le Credo est avant tout une profession de foi, rassemblant tous les chrétiens autour d'un même dogme, celui de la consubstantialité, du grec homoousios (homos, « même » et ousia, « essence » ou « substance »). En récitant le Credo, les chrétiens déclarent leur foi en l'unité du Père, du Fils et du Saint-Esprit qui partagent la même essence divine

Le concile de Nicée fait partie des quatre premiers conciles les plus importants du christianisme en raison de la formulation des dogmes fondamentaux

Il faut souligner la nature œcuménique de ce concile. Cela signifie qu'il réunissait toutes les Eglises.

Je crois en un seul Dieu,
le Père tout puissant,
créateur du ciel et de la terre,
de l'univers visible et invisible,
Je crois en un seul Seigneur, Jésus Christ,
le Fils unique de Dieu,
né du Père avant tous les siècles :
Il est Dieu, né de Dieu,
lumière, née de la lumière,
vrai Dieu, né du vrai Dieu
Engendré non pas créé,
consubstantiel au Père ;
et par lui tout a été fait.
Pour nous les hommes, et pour notre salut,
il descendit du ciel.
Par l'Esprit Saint,
il a pris chair de la Vierge Marie,
et s'est fait homme.
Crucifié pour nous sous Ponce Pilate,
Il souffrit sa passion
et fut mis au tombeau.

Il ressuscita le troisième jour,
conformément aux Ecritures,
et il monta au ciel;
il est assis à la droite du Père.
Il reviendra dans la gloire,
pour juger les vivants et les morts
et son règne n'aura pas de fin.
Je crois en l'Esprit Saint,
qui est Seigneur et qui donne la vie;
il procède du Père et du Fils.
Avec le Père et le Fils, il reçoit
même adoration et même gloire;
il a parlé par les prophètes.
Je crois en l'Église, une, sainte,
catholique et apostolique.
Je reconnais un seul baptême
pour le pardon des péchés.
J'attends la résurrection des morts,
et la vie du monde à venir.

Amen